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      Аннотация

    
        
          В работе проведено исследование каталогов гамма-всплесков с инструментов BATSE/CGRO, PHEBUS/Granat и WATCH/Granat за 1989-1994 года. В каталогах обнаружено 218, 36 и 2 коротких гамма-всплеска для BATSE, PHEBUS и WATCH соответственно. Из данных по локализациям гамма-всплесков получена информация по 7, 11 и 1 локализации всплесков для BATSE, PHEBUS и WATCH соответственно. На языке Python написан скрипт, соотносящий полученные данные локализаций гамма-всплесков с небесными координатами близких галактик из Каталога галактик, находящихся на расстоянии не более 30 Мпк от Млечного Пути. В результате работы скрипта получено 7 всплесков-кандидатов в гигантские вспышки магнетаров и их возможные родительские галактики. Для каждого отобранного всплеска определена вероятность его случайного наложения на соответствующую ему галактику. Также определены энергетические характеристики всплесков и проведен анализ их кривых блеска.  По результатам проведенного исследования сделан вывод об отсутствии надёжных кандидатов во внегалактические гигантские вспышки магнетаров в данных 1989-1994 гг. Также в работе содержится общая информация о гамма-всплесках и мягких гамма-репитерах, рассматривается история их изучения и современное состояние исследований в данной области астрофизики, рассматривается триангуляционная методика локализации гамма-всплесков и инструменты, которые занимаются регистрацией и локализацией гамма-всплесков. Новизна данной работы заключается в том, что до настоящего момента поиск кандидатов в гигантские внегалактические вспышки магнетаров по данным PHEBUS/Granat, WATCH/Granat и BATSE/CGRO с 1989 года по 1994 год, еще никем не производился. Между тем, открытие новых источников гигантских внегалактических вспышек поможет глубже понять их природу, найти между ними закономерности и/или же отличия и в целом расширить по ним наблюдательную статистику.
        

        
          In this work a study of gamma-ray bursts catalogues recorded by the BATSE/CGRO, PHEBUS/Granat and WATCH/Granat instruments in 1989-1994 is carried out. The catalogues contain 218, 36 and 2 short gamma-ray bursts for BATSE, PHEBUS and WATCH, respectively. Based on gamma-ray bursts localization data, it was obtained 7, 11 and 1 localization for bursts recorded by BATSE, PHEBUS and WATCH, respectively. Then the script was written on Python language in order to correlate the obtained data related to gamma-ray burst localizations with the celestial coordinates of nearby galaxies from the Catalogue of galaxies located closer than 30 Mpc from the Milky Way. According to script results, 7 candidate bursts for giant magnetar flares and galaxies most corresponding to them were obtained. For each selected burst was determined the probability of its random superposition on the corresponding galaxy. Also for each burst was determined its energy characteristics and analyzed its light curve. Based on study results it was concluded that there are no reliable candidates for extragalactic giant magnetar flares in 1989-1994 data. This work is also contains some general information about gamma-ray bursts and soft gamma repeaters, the history of its studying and description about current state of this branch of astrophysics. The work is also considering the triangulation localization method for gamma-ray bursts and some instruments that register and localize it. The novelty of this work is that the search for giant extragalactic magnetar flares candidates in gamma-ray bursts recorded by the PHEBUS/Granat, WATCH/Granat and BATSE/CGRO instruments in 1989-1994 has been made for the first time. Discoveries of new sources of giant extragalactic magnetar flares will help to better understand its nature, to find some similarities and/or differences between them and to expand giant flares observational statistics.
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